

Willi Schwinn (1976)

Szene im Bäckerladen

Es sind oft kleine, ganz unscheinbare Begebenheiten, die das Wesen eines ganz bestimmten Menschenschlages und seinen Lebensraum charakterisieren. Die kleine lustige Episode, von der ich erzählen will, dauerte kaum fünf Minuten; aber - so meine ich - sie könnte sich so fast nur in Würzburg zugetragen haben;

Also ich betrat einen Bäckerladen. Hinter dem Ladentisch war niemand zu sehen, davor nur ein älterer Mann, etwas unfreundlich dreinschauend, im übrigen aber still und stumm, wohl auf irgend-etwas wartend. Nach mir kam ein dritter Kunde, ebenfalls männlichen Geschlechts und ebenso stumm wie die bereits Wartenden. Endlich tat sich was. Der Bäckermeister persönlich erschien, offensichtlich wie immer froh gelaunt, und legte zwei in dünnes ~~Ø~~ Seidenpapier eingewickelte ~~Ø~~ "Laiwli" auf den Ladentisch. Sie sollten dem bereits vor mir anwesenden älteren Herrn gehören, dessen ziemlich düstere Miene sich aber auch jetzt kaum aufhellte. Immerhin "brummelte" <sup>er</sup> was in seinen Bart, was erst ganz allmählich etwas lauter und damit auch verständlich wurde. Dabei griff der Mann nach seinen Broten und mit toternster Miene sagte er: "Des mit däre Ölheizung is doch aa sowas. Da kann~~n~~ mer ja no aweng spar!"<sup>W</sup>. Was soll denn das, so hab ich mir gedacht, was geht das mich an und was hat denn das mit Brot zu tun? Dann fiel aber der Groschen und nun kam Schwung in den Dialog. Der alte Herr hatte einen Spaß gemacht, und meinte, daß das frische Broz noch<sup>h</sup> so schön warm sei, daß man daheim auf die Ölheizung noch<sup>h</sup> eine Weile verzichten könne. Darauf ich: "Da wüßt i no was annersch: Lechese se doch ins Bett, des wär schöner wie e Wärmflasche!" Und nun stieg auch der pfiffig lächelnde Bäckermeister in den Spaß noch ~~mit~~ ein mit den Worten: "No ewe, es sin ja sogar zwä, für jedn Fuß eens!" Drei von den vier Anwesenden lachten und im Laden war beste Stimmeung. Das - so meine ich - war ein Stück typisch Würzburger Humor. Die Mundart durfte dabei natürlich nicht fehlen. Vielleicht war der Vierte gar kein Würzburger, oder er trug eignen Kummer mit sich herum. Wer weiß?...